

25 Aniversario Programa Acogimiento Familiar de Bizkaia



Inés Isasi De la Cruz
EPAF

Nos acercamos por aquí para hablaros de una celebración, nuestra como Equipo EPAF y de AGINTZARI como entidad que sustenta el Programa de Acogimiento desde sus inicios.

El pasado viernes 18 de octubre, celebramos los 25 años del Programa de Acogimiento Familiar en el Palacio Euskalduna. 25 años que las compañeras del EPAF-AGINTZARI llevamos al pie del cañón, trabajando en esta medida en la que tanto creemos.

El EPAF nació en 1997, como programa colaborador de la DFB para la promoción del Acogimiento Familiar, de ahí su nombre original. 7 personas conformaron el equipo original: Soraya, Elvira, Paz, Silvia, Paquita, Julia y Javi Mujika como coordinador. Pocos años después se mudaron al espacio de Ramón y Cajal donde seguimos hoy en día.

Fueron años de construcción de proyecto, de reflexión, de darle forma a lo que se creía que era la mejor manera de trabajar de manera integral esta medida.

En el año 2001 se dio una importante reformulación del Equipo y ahí comenzaron su andadura compañeras como Alberto, Asun, Carmen, Idoia y más adelante Josu.

En todos estos años, el EPAF ha ido creciendo de manera cuantitativa y cualitativa. Pasando por constantes procesos de reflexión con el único fin de mejorar la situación de todos

los elementos que conforman esta medida, asegurando su abordaje integral.

Este crecimiento se ha traducido en una importante ampliación de recursos desde el esfuerzo Foral para mejorar la atención a las personas menores tuteladas. Pasamos de esas 7 profesionales iniciales a convertirnos en un equipo de 21, que día a día seguimos dándole vueltas a cómo evolucionar esta intervención que sostenga esta medida tan beneficiosa para menores y familias. Además, pasamos de ser el Equipo de Promoción del Acogimiento Familiar a ser el Equipo de Apoyo al Acogimiento Familiar.

Haciendo honor a este pasado lejano y cercano, nos tomamos muy en serio lo de festejar el viernes 18, porque un cuarto de siglo al pie del cañón es algo que lo merece. Lo hicimos por todo lo alto, con una fiesta a la que como a todas las fiestas de cumpleaños se invitó a todas las personas importantes para la cumpleañera.

Empezamos con la Topaketa matutina rodeadas de compañeras y compañeros de profesión con las que a lo largo de estos 25 años hemos compartido camino pero, sobre todo, tuvimos la suerte de contar con la presencia de las grandes protagonistas de todo esto: las familias de acogida, las menores, que ahora ya mayores, quisieron hablarnos de su experiencia y por supuesto con sus familias biológicas.

Jesús Palacios también nos acompañó en este cumpleaños, y una vez más, con su discurso tan cercano y



emocional, consiguió reconectarnos a todas las personas a esta medida que desde un prisma u otro nos une. ¡Qué maravilla escuchar a estas personas que hacen fácil lo difícil y sin quitarle un ápice de realidad, echan un rayo de luz sobre esas situaciones tan dolorosas y complejas!

La mesa de experiencias de Familias de Acogida contó con valiosos discursos de personas que han creído y creen en esta medida, sin las cuales nuestra labor sería en vano. Son ellos y ellas quienes sostienen en el día a día a los y las menores, quienes están en primera línea de batalla para sanar sus heridas y también para contener sus lanzas.



Nos dijeron que, con el Acogimiento, “llegó la revolución”, que les hizo “emocionalmente más inteligentes...” Todas las familias estaban de acuerdo en que acoger a una niña o a un niño es “DURÍSIMO, AGOTADOR... Y PRECIOSO”.

Cuando todavía nos estábamos secando la lagrimita por las palabras de las familias, subieron al escenario “Los Cabeza de Cártel”. Esas y esos jóvenes que contaban la experiencia por haberla vivido en sus carnes, creciendo en familias de acogida porque las que les habían sido dadas no habían podido hacerlo. No quiero seguir escribiendo sin agradecer la generosidad y la valentía de cada una de ellas al hablar de sus historias, tan duras como sanadoras y reconfortantes, reivindicando que ser acogido o acogida “no es una dificultad, ES UNA CONDICIÓN”.

Esta fiesta de cumpleaños no podía acabar sin escuchar también a esas madres y padres que, con una gran culpa en

muchas ocasiones y un gran dolor en todas ellas, han de separarse de lo que más quieren porque “no quieren, porque no saben o porque no pueden”. Valiente y poderoso el discurso de aquellas que con gran generosidad nos hablaron de, sin duda, lo peor que les ha pasado en la vida, siendo capaces de convertirlo en lo mejor que les pasó a sus hijos e hijas.

Tras esta potente mañana llena de abrazos y recuerdos de quienes pasaron por el programa y ya no están, de aquellos y aquellas que volvieron para saludar, y esos entre quienes estamos en el día a día, nos despedimos deseándonos otras 25 vueltas al sol, acompañando en esta medida y siguiendo haciéndola posible, asegurando una nueva oportunidad para todos aquellos niños y niñas que puedan beneficiarse de ella.

ZORIONAK a AGINTZARI por apoyar esta medida desde el inicio,... ZORIONAK a cada profesional que ha pasado por el servicio y ha aportado no solo conocimiento sino corazón a esta medida.

A las que estamos cada día a día de hoy: Janire, Asun, Ángel, Itziar, Virginia, Leyre, Ana, Cristina, Oroitze, Sonia, Carmen, Txema, Denisse, Carolina, Nagore, Laida, Soraya, Ines, Mikel, Alaine, Asier, Eva, Iratxe, Bihotz y Joana.

A todos los recursos de Agintzari, que, a lo largo de estos años, han ido apoyando al programa en las situaciones en las que los casos, - o el equipo técnico- así lo han, - hemos- requerido: SEIP, PAAB, Servicios generales...

Al Servicio de Infancia, por confiar en nuestro hacer, y



ZORIONAK FAMILIA HARRERA PROGRAMA!!!!!! ZORIONAK FAMILIA HARRERA FAMILIA!!!!

Bilbao, 18 de noviembre de 2022.